

PAISIA—Un mes... 1'25 ptas.  
FUERA—Tres meses... 3'75

Núm del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

# EL ÁNCORA

## DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Palma de Mallorca  
Jueves 4 de Agosto de 1898

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa  
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Preces de suscripciones

### SAN IGNACIO DE LOYOLA Y ESPAÑA

I

Un elocuente misionero, Hijo de la Compañía de Jesús, tuvo la feliz ocurrencia, en unos Ejercicios famosos, de adoptar la meditación del Reino de Cristo a los tiempos modernos, explicándola por medio de aquella hermosísima parábola del Hijo pródigo que trae el Evangelista San Lucas. Y es lo cierto que al intentar hoy escribir sobre la fiesta de San Ignacio y la fundación de la Compañía de Jesús y contemplar el estado actual de España, no hemos podido apartar el recuerdo de aquel sermón, siempre oportuno; pero nunca como hoy, de dolorosa-actualidad.

II

En la meditación del Reino de Cristo se revela el espíritu guerrero y el genio militar de San Ignacio enderezados a mayor gloria de Dios por la gracia del Espíritu Santo, que no destruye sino que perfecciona la naturaleza. El Santo Capitán siente mudado y trocado su corazón y concibe el propósito generoso de fundar una milicia de Cristo que no pare ni descansa en la empresa magna de conquistarle almas, combatiendo sin tregua contra el enemigo común. No se contenta con apartarse del mundo y seguir solo por la estrechez de los consejos evangélicos; iluminado por la gracia antojásele el mundo (como así es la verdad) encendido campo de batalla donde cada día, cada hora y cada minuto, se ganan y pierden batallas y ganan ó pierden los intereses de Cristo, y por su imaginación cruza en magnífica visión la futura Compañía de Jesús, sosteniendo la bandera donde más recio sea el combate, y peleando por su causa benditísima y enseñando a pelear a otros cada minuto, cada día y cada hora.

Pero no todos son Ignacios de Loyola, ni todos nacieron y se criaron para tamañas empresas.

El hijo pródigo es más modesto, ó si se quiere atemperar la frase, más práctico y positivo. Desamparado y solo contempla la desdicha de su condición, y recordando el tiempo pasado concibe el propósito de volver a la casa de su padre para que le admita aunque sea en el número de sus criados.

El capitán español se deja llevar de las más ardorosas esperanzas, y a la voz de Dios que le llama responde sin pararse en barras:—Voy a conquistar el mundo para Cristo. El hijo pródigo siente hambre, y se contenta con suspirar recordando el bien perdido, y oyendo la voz de Dios no resuelve meterse en empresas de caballería á que no estaba llamado; pero determina arrepentirse y emprender nueva vida diciendo á su Padre:

«Pequé contra el cielo y contra tí, y no soy digno de llamarme hijo tuyo, pero admíteme en el número de tus criados.»

Y como parecen relegados al panteón de la historia los hechos heroicos, y como el mundo moderno no está para empresas caballerescas, por eso el docto misionero explicó la meditación del Reino de Cristo por la parábola consoladora del Hijo pródigo.

III

Un tiempo hubo en que España, resucitada de muerte á vida, sintió el llamamiento de la divina gracia, y convertida en paladín de los intereses de Cristo, dió por ellos su sangre y su dinero, su al-

ma, su corazón y su vida. Bata-llando contra los moros primero y contra los turcos después, oponiéndose á las empresas del protestantismo y de la barbarie germánica, diciendo por boca de sus Reyes y Emperadores: *yo no quiero reinos ni principados á costa de la fe, sino á Cristo crucificado*, voló de grandeza en grandeza, porque Dios no se deja vencer en generosidad. Y no parece sino que al grito secular de España *todo á la mayor gloria de Dios!*, correspondió Dios diciendo, *todo á la mayor gloria de España!* Y nuestros fueron el Rosellón y el Franco-Condado, Sicilia y Nápoles y el Milanésado, y las más preciadas poblaciones de la costa de África, y casi toda la América y hasta en las más apartadas regiones de la Océanía se sintió nuestra pojanza y poderío, y nuestros Reyes se llamaron Fernando V ó Isabel I, Carlos V, y Felipe II.

Pasó este tiempo y España infiel á su vocación ha ido de tumbo en tumbo hasta perder todo su poderío, y envidiar como el hijo pródigo á los cerdos.

¿Oír de nuevo el llamamiento de la gracia y arrepentida de sus apostasías é ingratiudes será otra vez gonfalonera de los derechos de Cristo?

Todavía será grande por ese soberano camino.

¿Comenzará siquiera al contemplar su necesidad y miseria extrema, por volver los ojos y el corazón á Dios y pedirle arrepentida que la admita en el número de sus criados?

Todavía podía esperar misericordia por este medio á que le fuerzan los gritos del hambre y de tantas lágrimas y tanta sangre vertida.

¿Será sorda á todo llamamiento de la gracia?

Pues enténdalo quien manda y quien obedece, quien tiene y quien vive al amparo de la España oficial: este es el principio del fin, y no han de parar los castigos de Dios hasta que no se vea otro principio: el reinado de la justicia y de la verdad.

BENJAMÍN.

### UN RASGO DE LA VIDA DE S. IGNACIO

En la vida de San Ignacio de Loyola se lee un rasgo que se relaciona admirablemente con nuestras preocupaciones presentes.

A su vuelta de una romería en Palestina se detuvo el Santo en Chipre, y allí vióse en muchas apuros para hallar embarcación que le condujera á Italia. No obstante había en aquel puerto un hermoso buque muy bien aparejado, y los que habían llegado con Ignacio suplicaban al capitán que recibiera á bordo de su nave, «al pobre peregrino de Jerusalén.»

—Es un Santo—decían ellos—y nos traerá fortuna.

—Si es un Santo—respondió el capitán, que era un librepensador de entonces—no necesita para nada mi buque: échese al mar y las olas le llevarán.

¿Qué sucedió? San Ignacio se embarcó en un débil barquichuelo, que violentamente combatido por la tempestad llegó á Italia. El gran buque veneciano se estrelló en las rocas al querer ganar el puerto.

Todo el mundo conocerá el buque en el cual se niega un puesto, no solamente á la Compañía de Jesús, sino al mismo Jesús; conocerá también la barquilla cuyo pi-

loto es San Pedro, y saben todos que contiene los derechos de Dios.

Ignoro cuál será la suerte del navío en que se niega un puesto á la Iglesia; pero sé perfectamente que el débil barquichuelo en que se ampara la gloriosa realeza de Jesucristo resistirá la tempestad, evitará los escollos y llegará al puerto.

(Colaboración de EL ANCORÁ)

## Páginas de la Historia

LAS TROPAS DE LA LIGA DERROTAN A LOS franceses en Steinkerque 4 de Agosto

Al salir de su minoría el monarca francés Luis XIV, las famosas turbulencias de los *Importantes*, y las guerras de la *Fronda*, tuvieron término para siempre; mas no por esto Francia gozó de la paz á cuyo amparo hubiera recobrado las energías derrochadas en las intestinas luchas. El carácter emprendedor, guerrero y ambicioso del joven soberano, empujó á la persecución de conquistas, lo que dió origen á la liga que Alemania, España, el Brandeburgo, la Lorena y otros Estados formaron para defender sus territorios de la rapacidad del francés. A ésta púsole término la paz de Nimega, firmada por las naciones coaligadas y Francia; mas el espíritu dominante en Luis XIV no le permitía vivir en completa quietud, muy pronto fué para él letra muerta lo convenido en Nimega.

Como era lógico, los Estados amenazados por el apetito de extensión de dominios del francés se coaligaron nuevamente, y Alemania, España, Inglaterra, Holanda, Suecia, Baviera y algunas más pequeñas naciones formaron la Liga de *Angsburgo*, rompiéndose las hostilidades á principios de 1688.

En 1692 púsole Luis XIV al frente de las tropas que operaban en los Países Bajos, y después de haberse apoderado de la plaza de Namur, envió al mariscal de Luxemburgo con uno de sus ejércitos á invadir el Brabante. Noticioso de ello Guillermo de Orange, rey de Inglaterra, trató de estorbar la misión del francés, y como este mandaba mayor número de combatientes, ideó la extratijera de amagar un simultáneo ataque á las plazas de Namur y Dunkerque, con el fin de que Luxemburgo fraccionara sus fuerzas y entonces caer él con las suyas sobre la parte que mejor le pareciera.

Como el de Inglaterra había previsto, el francés dividió su ejército en dos partes para defender ambas plazas; y entonces él, moviendo sus tropas con gran acierto y pericia, cayó sobre las que mandaba Luxemburgo, quien sin descomponerse por lo rápido é imprevisto de la agresión dispuso inmediatamente sus soldados en forma que podían repeler las acometidas de los aliados.

Instigados por el odio mortal que ambos contendientes se profesaban, se acometieron con coraje y furia, trabándose una reñida y costosa batalla, en la que desaparecieron regimientos enteros batidos por la metralla de la artillería. Las posiciones y baterías de uno y otro enemigo fueron perdidas y recuperadas numerosas veces, y tan encarnizada y sangrienta fué la

pelea, que á poco más de mediada los soldados se batían sobre montones de cadáveres ó sobre terreno empapado de sangre y convertido en lodazal por la abundancia de ésta.

Cuando lo mismo aliados que franceses se hallaban estenuados por el incesante pelear y cuando los últimos comenzaban á ceder para librarse del movimiento envolvente emprendido por los primeros, presentóse en el teatro de la lucha la otra mitad del ejército francés; y como alió poco la noche se echara encima ambas huestes se retiraron á sus respectivos campos, las cuales abandonaron antes del amanecer del siguiente día.

Los franceses tuvieron unas diez mil bajas y los aliados seis mil.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción.)

## PROVIDENCIAL

Tomamos de *El Noticiero*, diario de la tarde de Caracas del 14 de Junio de 1898:

Detalles tristes

Como nuestros lectores recordarán, hace poco tiempo naufragó el vapor *Flachat* de la Compañía general Transatlántica, á las alturas de las islas Canarias, pereciendo casi todos los que en él iban.

Uno de los naufragos, que milagrosamente pudo salvarse, ha publicado la siguiente relación del hecho, en *El Liberal* de Tenerife, islas Canarias:

«Yo, nos decía Mr. Jacquier, no perdí un momento la cabeza, y siempre creí que me podría salvar. Cuando ocurrió el choque estaba acostado; me levanté inmediatamente, subí á cubierta y pude comprender lo grave de nuestra situación. Enseguida, los pasajeros que se enteraron de lo que pasaba, prorrumpieron en gritos de angustia: yo procuraba calmarlos y decirles que todos nos podíamos salvar, pero que era preciso guardar completo orden para que las maniobras de salvamento se verificasen sin obstáculos; pero era imposible calmarlos, sobre todo á las mujeres, que abrazadas á sus hijos y á sus esposas, pedían á María Santísima (textual) que los salvara. Así pasó la noche y por la mañana pudo ver que la situación empeoraba rápidamente: el vapor se partió por tres partes y quedamos incomunicados unos con otros, y á cada momento el mar se iba llevando á algunos de los naufragos que estaban en los distintos puntos del buque. El doctor de á bordo fué uno de los primeros que pereció. Varias veces me preguntó si creía en la posibilidad de su salvación, y yo le animaba y le decía que sí, que nos salvaríamos todos; pero no logré levantar su espíritu que estaba sumamente abatido. Como dije antes, una de las primeras olas que alcanzó la cubierta, arrebató al doctor, que desapareció inmediatamente. Un pasajero turco, enloquecido por el espanto, cogió su bastón de caña India y se arrojó al agua, pereciendo inmediatamente.»

«Todo el vapor iba hundiéndose por momentos y se hacía imposible permanecer á su bordo: entonces juzgué que había llegado el momento de abandonarlo, bajé hasta la esalera con intención de arrojarme al agua, dejé pasar tres copos (textual) tremendos de mar, atrás de los cuales vino un poco de calma; aproveché este momento y me lancé resueltamente al mar y comencé á nadar con brío hacia la costa, evitando los escollos y la infinidad de barriles y otros objetos que habían salido de la bodega del barco. Tres veces llegué á tocar tierra y otras tantas fui arrojado de ella; completamente desfallecido estaba ya me creía perdido, cuando ví á corta distancia de mí un objeto que flotaba; me abracé á él, y entonces un tremendo golpe de mar me arrojó á una hondonada, donde pude refugiarme, medio privado de conocimiento; cuando volví en mí pudo ver que el objeto á que me había asido en mi agonía era una hermosa Purísima de la Concepción, fabricada en las Escuelas de Artes y Oficios que los Padres Salesianos tienen establecidas en Sarriá (Barcelona.) Creo inútil decirles á ustedes, nos decía Mr. Jacquier, mostrándonos la imagen, que la conservaré mientras viva, pues á ella creo que debo mi salvación.»

### A LA CUENTA DE LA OPINION

Para que nada nos quedara que ver en estas postrimerías del siglo, estamos viendo y palpando una de las cosas más asombrosas que pudiera imaginarse: los cargos dirigidos desde las invulnerables posiciones oficiales contra los periódicos callejeros, acusándoles de haber provocado la guerra con su lenguaje ardoroso y con la serie de patrañas publicadas á propósito de las fuerzas enemigas, de la organización y desorganización de sus ejércitos de mar y tierra, de sus medios de defensa, de sus propósitos y aspiraciones.

Bien sabe Dios que el descrédito de los periódicos contra quienes estos cargos se dirigen es para nosotros plato de gusto, y que no solo á su descrédito, sino á su muerte y sepultura asistiríamos con íntimo gozo de nuestra alma. Bien sabe Dios que hemos trabajado sin descanso combatiendo á tales periódicos, escarnio de la moral y afrenta del patriotismo y vergüenza y castigo de estas sociedades apóstatas. Bien sabe Dios que lo que más nos asusta en estos tiempos es la concendencia de muchos que se llaman católicos con tales periódicos de perdición, y que esto lo juzgamos como el más claro signo de la ruina y triste fin de la España actual.

Pero díjhas esas cosas para probar que no puede tacharse de apasionada nuestra defensa convéngase con nosotros en que si aque-la acusación prospera es que aquí se ha perdido hasta el modo de andar. Porque cierto que tales periódicos mienten con sin igual descaro, como que de eso viven y se nutren, sin que nadie les vaya á la mano; porque la libertad de mentir es una de las conquistas del derecho nuevo que forma parte de las cacareadas libertades modernas, y solo á costa de mentir mucho puede sostenerse ese aparato de información periodística. Ciertamente dichos periódicos, sin duda porque les traía cuenta, han pulsado varias veces la cuerda del sentimiento patrio y recordaba que un pueblo como el nuestro ha de luchar por el honor y el deber aunque no fuera más que por aquello de nobleza obliga; pero en esto último la prensa, por mala que sea, no ha hecho más que demostrar ó fingir un resto de pundonor y de dignidad, y por lo que toca á lo primero, lo muchedumbre inducta, el número de los infinitos es quien puede llamarse á engaño; pero nunca el gobierno de una nación amenazada hace años, y aun hace siglos de una guerra con los Estados-Unidos.

¿O es que el Gobierno español desconocería también la verdad sobre las fuerzas de mar y tierra de los yanquis y ha sido sorprendido por los acontecimientos como cualquier lector pagzguato de uno de esos diarios de *mayor circulación*? ¿O es que para la paz y la guerra tiene un gobierno que consultar y dejarse llevar por el parecer de los periódicos que no tienen más Dios, ni más amo que llenar las medidas del gusto del público? Elijáse entre estos dos extremos, y de una ó de otra manera hay que deducir una terrible responsabilidad para los que aquí han venido usufructuando el poder; si ignoraban lo que debían saber, por ignorancia culpable; si sabiéndolo no han querido rectificar las mentiras de esa prensa desenfadada y mercantil; por cobar- dia más culpable todavía.

## ¡ALERTA!

Grandes columnas circulan, grandes mentiras se propalan, publicanse las noticias más inverosímiles y, por medio de estas noticias, mentiras y calumnias, se extravía á la opinión en forma tal, que la confusión ya llega á los últimos límites; de todo se duda, de todo se desconfia y pronto nadie sabrá en España á donde vá, ni de quién esperar ni á quién creer.

Parece que este estado absurdo y monstruoso obedece á la existencia de un plan maquiavélico que consiste en sembrar en el corazón del pueblo odio y desconfianza hacia los grandes organismos nacionales, odio y desconfianza hacia el clero, odio y desconfianza hacia los insitutos armados á fin de que, divididos y distanciados el ejército, el pueblo, el clero y la marina, jamás puedan, unidos en la sola aspiración de Salvar á España, barrer á los polificos, lepra asquerosa que la está matando.

Temiendo que este plan exista, para contrarrestarlo en el limitado círculo de

SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO

DE «EL ANCORÁ»

nuestra acción estamos dispuestos á no creer y excitamos á nuestros amigos á que no crean, cuanto actualmente se dice y se escribe respecto á las simpatías, buen trato y cordiales relaciones de los yanquis y nuestros marinos y soldados prisioneros en los Estados Unidos ó capitulados en Santiago de Cuba.

No creemos en esas simpatías, ni en esos afectuosos sentimientos y una y cien veces repetimos que solo son noticias falsas propaladas por los yanquis para que se les tenga por lo que nunca han sido, por una nación caballerosa; noticias falsas que aquí se reproducen para herir villanamente la reputación de nuestros soldados y para preparar los ánimos con el fin de que España, deshonrada, despojada, atropellada y robada por los norteamericanos, no repugne el abrazo que la comparsa política anhela dar, en nombre de nuestra nación, á los ladrones, aventureros y bárbaros que, sin más derecho que la fuerza arrebatada á España su imperio colonial.

Es falso que nuestros militares anden del brazo con los yanquis y cambien las espadas que ostenta el lema de *no me saques sin razón ni me envaines sin honor*, por los aceros que solo se sacan contra el débil y se envainan con la única gloria de esgrimirse 20 contra uno. Es mentira, mil veces mentira, pues los soldados españoles no pueden olvidar que los yanquis son los asesinos de sus hermanos, son los que arrojan bombas de petróleo en Filipinas, los que izaron villanamente el pabellón de España intentando entrar por traición en nuestros puertos, los que bombardean ciudades comerciales sin el previo aviso; los que mandaron á los bandidos de la manigua las armas y los explosivos con que habían de llenar de sangre y ruina á la desdichada Cuba, los ambiciosos que usurpan lo nuestro, los procazes que nos llenaron de injurias desde sus Cámaras y desde las columnas de sus periódicos, los que perseguían y apedregaban á los españoles en las calles de Nueva York (testigo el Sr. Canalejas,) los que arrojan ignominiosamente de América el pabellón de Castilla y los viles y faltos de generosidad que han abofeteado á los españoles al entrar en la plaza capitulada de Santiago, llamándolos asesinos al fijar en grandes cartelones la infame calumnia, propia de presidiarios, que envuelve la frase tan cacareada de *«acordados del Maine»*. Es imposible que nuestros guerreros hayan podido olvidar semejante cúmulo de crímenes, villanías y ofensas aunque les den bien de comer y estén bien cuidados.

Es también falso que Cervera reciba regalos de los verdugos de su Patria, es falso que se quede á vivir entre ellos, es falso lo que se dijo de los ilustres y patrióticos prelados de Santiago y de Manila, es falso cuanto tomándolo de empresas de información masónica ó yanqui se asegura.

Admiradores de las glorias, de los sacrificios y del patriotismo de nuestros guerreros y de nuestros sacerdotes protestamos contra todos los que intenten mancillarlos y damos la voz de alerta pues parece, según hemos dicho, que políticos ineptos, imprevisores, degenerados y malvados pretenden que las antipatías, los odios y los recelos caigan sobre los que derraman su sangre y se sacrifican por la Patria defendiendo la integridad del territorio nacional, territorio que hay políticos que cederían á escape con tal de que los norteamericanos nos perdonen la vida.

Por eso repetimos el grito de alerta ¡Alerta! con las grandes mentiras, mentiras que tal vez sean hoy el abono preciso para que puedan prevalecer mañana grandes iniquidades.

RAFAEL SÁNCHEZ ARRAIZ.

## PUERTO-RICO

Guanica.—Fajardo.—Ponce

Los puntos en Puerto-Rico elegidos por los yanquis para el desembarco de sus tropas son los siguientes:

**Guanica.**—Puerto del partido judicial de San German. Es el mayor fondeadero de la costa meridional, no lejos del Cabo Rojo, extremidad SO. de la isla. Se halla á cinco leguas al E. de los Morrillos.

Tiene de 10,8 á 5 metros de agua sobre arena y cascajo, y presenta su boca en la medianía gran ensenada, que forman al O. la punta y el pontón de la Bree, y al E. la punta de la Picada, que tiene á su inmediación dos islotes, desde los cuales, hasta la de la Meseta, que es la oriental de dicha boca, corre un arrecife que, prolongando la costa casi á distancia de una milla, describe próximamente un arco.

Entre la punta de la Brea y la de Pescadores, que es la occidental de la boca, se encuentra un seno, cuya entrada obstruye un arrecife que, saliendo de la segunda punta, remata en la orilla meridional de dicho seno, como á media milla más adentro de la punta y el frontón de la Brea. Al N. se halla el importante caserío del mismo nombre.

**Fajardo.**—Pueblo con ayuntamiento, partido de Humacao, cerca de la costa Noroeste de la isla: 7,450 habitantes. A él se hallan agregados los caseríos de Las Cabras de San Juan, Mojagua, Florenio, Los Hermanos, Naranjos, Quebrada Fajardo, Quebrada Vuella, Rio Arriba y Sardinero; las islas Culebras y La Puerca, y los islotes Cabras, Los Hermanos Hicacos, Obispo, Palominos, Piñeros, Ramos y Zancudo.

Su puerto se abre entre las Puntas de Ceraba y de Barrancos y tiene de 4'7 á 6'9 m. de profundidad, pero puede decirse que no es más que un angosto canal resguardado por los islotes del Obispo, Zancudo y Ramos, y por un arrecife que une casi los dos últimos.

**Ponce.**—Ciudad con ayuntamiento, cabeza del partido judicial de su nombre. Le están agregados los caseríos de Rucana, Canas, Capitanejos, Cerrillos, Coto, Guano, Guaraguao, Machuelo Abajo y Arriba, Magüeyes, Maruñes, Maragüez, Matojal, Pastillo, Playa, Portugués, Real, Sabanetas, San Antonio, Tibes, Tibes Abajo y Vayas, y los islotes Caja de Muerto, Cardona, Frío y Ratonés. El Ayuntamiento tiene 42,388 habitantes y la ciudad 22,000.

Hállase ésta situada cerca de la costa S., entre los rios Caños y Portugués, en una gran llanura comprendida entre las montañas de Utuado al N. y el mar al S.

El puerto de Ponce; uno de los más importantes de la isla de Puerto-Rico, se halla á cinco leguas al E. del Guanica; se presenta con su boca abierta al S., y solo puede reconocerse cuando la villa, que es de casas bajas, aparece á la vista y al E. de un fuertecillo que se ve en la playa; está rodeada de costa muy baja y cubierta de mangles, entre los que sobresalen unos cocoteros que ocultan la población hasta estar muy cerca de ella, y á 7 cables de dicho fuertecillo y á 2 millas al E. de la punta de la Cuchara, y unido á ella por un arrecife, tiene un cayo de arena denominada de Cardona, cubierto de matorrales, que de su extremo oriental despide una rompiente, único peligro existente por aquellas cercanías.

La ciudad es población de buen aspecto, de mucha riqueza y activo comercio.

## CANAL JAPONÉS

Entre los diversos progresos realizados por el Japón en estos últimos tiempos, merece mención principal el impulso que han conseguido dar á todos los trabajos que se relacionan con sus comunicaciones.

En la actualidad es importantísimo, desde el punto de vista militar, el proyecto de construir un canal que ponga en comunicación el mar Pacifico con el del Japón.

Su anchura será de poco más de ocho metros, y su profundidad lo suficiente para permitir el paso de los torpederos.

El canal, á partir del puerto de Tsu-ruga, en el mar del Japón, terminará su primer trozo en el lago de Biwa, para continuar después hasta la bahía de Osaka.

La longitud total del mismo, sin contar el lago intermedio, será de 185 kilómetros, y se calcula su coste en unos 15 millones de francos.

## NEGOCIACIONES DE PAZ

Dicen de Washington que M. Day ha enviado á M. Cambón una nota muy cortés, rogándole que vaya á Casa Blanca á recibir la respuesta que da el gobierno al Mensaje de España.

El presidente Mac-Kinley, que se propiamente facilitar á la prensa la contestación que da á la Nota española, ha vuelto sobre su acuerdo.

Débase esta resolución á las observaciones que se le han hecho, manifestándole que la publicación de tal documento, antes de que haya sido entregado á la nación á la cual se dirige, pugna con las reglas diplomáticas, porque es costumbre dar un plazo razonable para que pueda ser contestado antes de que se haga público.

Sábense, no obstante, los acuerdos adoptados sobre el particular por el gobierno yanqui.

Respecto de Filipinas se ha decidido dejar la cuestión de su gobierno sin resolver por el momento.

Se fijará más tarde por una comisión mixta nombrada por los Estados-Unidos y España.

Mientras tanto, Manila, su puerto y el territorio inmediato quedarán sometidos á la jurisdicción de los Estados-Unidos.

Respecto de las demás cuestiones, he aquí las condiciones acordadas definitivamente:

Cesión absoluta de todas las islas españolas de las Indias occidentales salvo Cuba;

Terminación de la soberanía española en Cuba. Los Estados-Unidos ejercerán en ella su intervención, hasta que se constituya un gobierno estable;

Cesión de una de las islas de los Ladrones, como puerto carbonero, y tal vez otra estación de carbon en las Carolinas;

Los Estados-Unidos no cargarán con ninguna deuda de Cuba ni de Puerto-Rico;

Tampoco exigirán ninguna indemnización de guerra.

Una comisión hispano americana será la encargada de arreglar completamente toda la cuestión y los términos de la paz, á condición, sin embargo, de que todas las tropas españolas evacuen inmediatamente á Cuba y Puerto-Rico.

Los Estados-Unidos escogerán más tarde la isla de los Ladrones que habrán de anexionarse.

La contestación al Mensaje del gobierno español advierte formalmente á España, que las condiciones referentes al abandono de la soberanía española en las Indias occidentales, y á la elección por parte de los Estados Unidos de una de las islas Ladrones, están fuera de toda discusión.

En la contestación se huye de dar ninguna garantía respecto de lo que los Estados Unidos se proponen hacer en Cuba.

El aplazamiento del arreglo definitivo de la cuestión de Filipinas, ha sido motivado por las razones siguientes:

Los Estados-Unidos no tienen conocimiento exacto de la situación del Archipiélago.

Sábese que existen compromisos entre el ejército americano y los insurrectos; pero se ignora la actitud actual de los rebeldes, así como la extensión que alcanza en Filipinas la autoridad de Aguinaldo.

Un despacho de Dewey dice que existen indicios serios de que será preciso combatir á los insurrectos.

Declara además que será necesario oponerles en las diversas islas 150,000 hombres.

## CONSEJO DE MINISTROS

A la reunión celebrada en la tarde del 30 no concurrió el ministro de Estado, al que retenía en su casa un enfriamiento, que le impidió abandonar sus habitaciones.

Pero en el departamento ministerial á cargo del señor duque de Almodóvar se tenían noticias semifociales,—así fueron calificadas en Consejo—de las resoluciones del gobierno de Washington, y por esos informes trasmitidos desde la capital de la república americana á Paris y desde esta ciudad á Madrid, siendo intermediarios M. Cambón y el Sr. León y Castillo, pudo saberse que era un acuerdo del gobierno yanqui, ratificado después de dos reuniones de aquellos ministros, mantener como base para negociar la paz con España las pretensiones sobre Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, dejando á cargo de España todo el pago de las deudas de ambas Antillas.

Hay otra nota en las referencias semifociales.

La de que los Estados-Unidos no consenten por ahora el armisticio solicitado por España.

Resultado confirmado, que Mac-Kinley ha querido informarse de la opinión militar de su país y allí impera el espíritu bélico, sin duda por los éxitos que van consiguiendo á tan poca costa.

Mac-Kinley y sus ministros optan, pues, porque continúen las operaciones en Puerto-Rico, y hasta que las tropas yanquis hayan pisado las calles de San Juan, capital de la pequeña Antilla, no se darán por enterados oficialmente de la petición del armisticio formulado por España.

Eso es, en síntesis, el estado de la cuestión. Por eso, lo que semifocionalmente conoce el gobierno de España, no ha podido saberlo aun de un modo autorizado, oficial, y los ministros presumían anoche que hasta mañana por la tarde, no les habrá dicho el Sr. León y Castillo lo que con carácter oficial diga Mac-Kinley á M. Cambón y éste trasmita por telégrafo á su gobierno de Paris.

Sobre todo esto, estuvieron los ministros haciendo cálculos más de una hora en el Consejo de ayer tarde, concluyendo por resignarse á esperar.

Las pretensiones de los Estados Unidos en Filipinas, es lo menos determinado y concreto hasta ahora, porque no se sabe qué punto quieran elegir para establecer su estación carbonera.

Pero no sabe que en ese punto concreto no permanecen indiferentes Rusia, Alemania y el Japon, y según los auncios, éste ha de ser uno de los puntos más discutidos cuando se entre de lleno en las negociaciones de la paz.

Otro aspecto de esa cuestión filipina es el del estado de relaciones de las fuerzas americanas con los tagalos insurrectos.

Entre el comodoro Dewey y Aguinaldo existe tal tirantez de relaciones, que seguramente habrá de tratarse de esto en las negociaciones, aunque no pueda precisarse ahora cual sea la solución.

Lo que el gobierno tiene por cierto, y ayer lo creía con mayor firmeza que el día anterior, es que la escuadra yanqui no vendrá á la península.

Aparte el aspecto internacional de ese problema, parece seguro que Mac-Kinley limita la campaña á la posesión de Puerto-Rico, manteniendo el actual estado de cosas en Cuba y Filipinas, hasta que sea un hecho la paz.

El gobierno espera la contestación oficial del de Washington para entonces adoptar acuerdos con ese mismo carácter.

Mientras tanto, su propósito es llegar cuanto antes á la paz.

Cuando las negociaciones para la paz hayan de plantearse oficialmente, hará el gobierno los nombramientos de los que hayan de representar á España en las conferencias de Londres.

Considérase muy probable que al hacerse esos nombramientos se confíe la negociación á un ministro de la corona que irá acompañado de un funcionario de mucha autoridad en materia de derecho internacional.

El Consejo prestó mucha atención á los trabajos de los carlistas.

Niegan los ministros el levantamiento de partidas, pero convinieron en acentuar la vigilancia.

Para ello han dispuesto paseos militares, que verificarán enseguida las tropas reunidas ahora en los puntos de la costa.

El Consejo se ocupó de restablecer el impuesto de importación sobre los trigos y harinas, fundándose en que ha bajado mucho el precio de esos productos en la península.

Pretendió el Sr. Gamazo que se restableciera la totalidad del impuesto que antes existía.

Se ocupó el Sr. Puigcerver, y como transacción quedó resuelto que el impuesto sea de seis pesetas.

## RENDICIÓN INMINENTE DE MANILA

### Telegrama oficial

Hong-Kong 30.—Madrid 30.—Capitan general á ministro Guerra:

Manila 25 Julio.—Recibido telegrama V. E. 15.

Siguen noticias desastre escuadra Cervera, capitulación Santiago de Cuba y negociaciones paz.

Extranjeros y prensa imparcial hacen justicia y elogian notable resistencia Manila.

Lleva esta plaza tres meses estrecho bloqueo, y dos bloqueo y siti por insurrectos.

Todos admiran resistencia tanto tiempo, sin auxilio, con sólo defensas improvisadas; pero se agotan subsistencias, aunque se hizo posible aprovisionamiento.

Muníciones fusil, por consumo diario, van escaseando, y concluyéndose las de artillería montada. Guarnición disminuye por bajas naturales, y sólo por el valor, buen espíritu sufrimientos tropas, y continuos trabajos defensa, he podido hasta ahora (aunque muchos consideraban hace tiempo perdida esta plaza) contener y rechazar enemigo y sus proposiciones de capitulación, que he despreciado, resuelto á llevar la defensa hasta último extremo, por honra bandera. No obstante, gobierno comprenderá no basta valor legendario, y tiene límites resistencia física tropas, en continuos combates y penalidades, sin alojamiento para el descanso ni reservas para el ataque, y no hay posibilidad en estas condiciones, agotándose subsistencias y municiones, de poder resistir sin auxilio indispensable.

Brigada americana Otiz ha desembarcado ya en Parañaque, formando campamento. Se espera llegada general Merrit, fin de mes con dos monitores, dos cruceros y 5.000 hombres para apresurar ataque general plaza, que no podré resistir.

Insurrectos han sufrido numerosas bajas en los ataques dados cumpleaños y santo S. M. la reina (á la que reitero adhesión y entusiasmo) solemnizados con plus tropa, justas recompensas y salvas, contestadas por buques extranjeros; los americanos izaron bandera española.

Insurrectos han cortado agua á la población; se utilizan algibes.

En este momento ha entrado transporte Newport con general Merrit, y viene tercera expedición, por lo que espero en breve ataque á la plaza.

## NOTICIAS GENERALES

Las agencias telegráficas, sin escrúpulo alguno, antes bien, complaciendo á las sectas, dijeron que el Arzobispo de Manila Ilmo. Sr. Nozaleda, había salido de la capital del Archipiélago en dirección á Sanghay.

En lo dicho por el cable, tomaron pie las publicaciones impías para decir que el Arzobispo de Manila huía del peligro, tirando de paso sangrientas chinitas al clero y á los religiosos.

Pues bien; en cartas de Manila fechadas el 8 de Junio, y que se han recibido en la Península, se dice que el señor Arzobispo está en Manila, de cuya ciudad no piensa ni ha pensado salir.

Tanto es así, cuanto el Prelado trasladó su residencia al nuevo Seminario el mismo día 8 de Junio.

Por caridad y en bien de la Religión, debe darse publicidad á esta noticia para que no quede en el olvido la calumnia de que fué víctima el Arzobispo de Manila, á quien nos presentaron huyendo del peligro y abandonando á sus hijos á los peligros de la guerra.

Telegrafan desde la Habana que el señor Obispo de aquella diócesis ha publicado una pastoral que ha producido gran sensación.

Dice el Prelado que es preciso rechazar hasta morir la invasión, y que no es posible pedir al heroico ejército, después de tanto sacrificio y sufrimiento, que ponga las armas sin combatir.

«Nunca es inútil—añade después,—disputar el terreno palmo á palmo, pues de ese modo se protesta por lo menos contra una injusticia y se evita que el derecho prescriba.»

Desde que se suspendieron las garantías constitucionales y se estableció para la prensa la previa censura, se prohibe á los periodistas escribir de todo lo que vaya contra las instituciones, el ejército y el orden público.

Y efectivamente, los encargados de la censura cumplen con su deber con toda escrupulosidad, y en los periódicos no salen más noticias ni más artículos que los que son publicables según el criterio del Gobierno.

Pero sucede que en medio de tantas trabas como impiden á la prensa expresar sus pensamientos sobre infinidad de cuestiones, lo único lícito es atacar las cosas sagradas, escribir contra la Religión, soliviantar al pueblo contra las Ordenes religiosas, y esto se puede hacer y se hace permitido por la previa censura, con virulencia atroz que ha recrudecido tan espantosamente de algunos días acá, en razón de la mayor tirantez de las leyes de represión de la prensa.

Esto se llama echar los cristianos á las fieras.

## BOLETIN RELIGIOSO

### CALENDARIO

Luna llena, el 2.  
Sale el sol, á las 4'57.  
Pónese, á las 7'14.

### MAÑANA

(216) 5 (149)

### VIERNES

#### NUESTRA SEÑORA DE LAS NIEVES

Así llamada, porque la santísima Virgen reveló en el siglo IV á Juan Patrio noble romano y á su consorte, que era su voluntad le edificaran un templo en el territorio del monte Esquilino, que encontrasen cubierto de nieve. Comunicaron esta visión al papa Liberio y en este mismo día admiraron la nieve sobre la area donde hoy se ve la iglesia de Santa María la Mayor.

#### INTENCION PARA ESTE MES

##### ORACION GOTIDIANA

La devoción al Espíritu Santo  
¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

#### PROPÓSITO

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

OFICIO DIVINO.—Día 5.—Feria 6.—De Nuestra Señora de las Nieves. *Blanco. Doble mayor.* Visperas de la Transfiguración del Señor con. de Nuestra Señora de las Nieves.

#### CUARENTA-HORAS

En San Jaime, empezarán las Cuarenta Horas en honor de San Cayetano; exposición á las seis; á las diez horas y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro y al anochecer, Rosario, meditación, la estación y reserva.

#### CULTOS

En el Hospital, por ser la festividad de San Emigdio obispo y mártir se celebrará oficio matinal á las siete y media. Al anochecer se principiará un devoto Triduo en honor del Santo.

En Santa Cruz, por la noche se hará el ejercicio del Corazón de Jesús.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

DE LA CAPITAL

**Visita.**—Una comisión de magistrados de la Audiencia pasó ayer á cumplimentar al Ilmo. señor Obispo D. Pedro J. Campins. Igualmente fueron á visitarle varios sacerdotes, clero parroquial y algunas personas distinguidas.

**Canongía Magistral.**—Se ha publicado en el lugar de costumbre el edicto convocando para proveer la vacante de dicha Canongía que existe en la Iglesia Catedral de esta Diócesis.

Se señala el término de sesenta días á partir del 2 del presente mes á todos los que, reuniendo los requisitos canónicos, quieran oponerse á la referida prebenda.

**R. I. P.**—La conducción al Campo santo del cadáver del R. P. Antonio Cladera, fué un testimonio del sentimiento que su muerte causó á los moradores de Palma que le tenían en mucha estima.

Esta mañana en el oratorio de la Misión se ha celebrado el funeral para el eterno descanso del alma del finado al que han asistido muchísimos sacerdotes y personas de todas las clases y categorías.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencia á los que ofrezcan á Dios algún sufragio por el alma de aquel que en vida fué ejemplar y virtuoso misionero de la Congregación de San Vicente de Paul.

**Nuevo cuerpo.**—El Gobierno trata de organizar un cuerpo que se denominará Guardia municipal para prestar servicio en las poblaciones de más de 12.000 almas, cuyo cuerpo reemplazaría á los guardias que actualmente tienen los municipios.

Podrán entrar á formar parte de este cuerpo, que se compondrá de 14.000 plazas, los soldados que regresen de las compañías ultramarinas, que sepan leer y escribir y hayan observado buena conducta.

Serán primeros y segun os jefes los capitanes y tenientes del ejército que soliciten plaza.

Los Ayuntamientos satisfarán las nóminas de los empleados en esta guardia.

**Como si no tuviera importancia.**—No se pudieron reunir ayer, por falta de número de concejales, las Comisiones de Hacienda y especial encargadas de activar y proponer las transferencias de crédito dentro del presupuesto vigente con objeto de obtener recursos con que hacer frente á la crisis obrera.

Creemos que este asunto entraña vital interés y por lo tanto convendría que no se descuidase.

**Exámenes.**—Con objeto de dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refiere á las enseñanzas que se cursan en el Instituto Balear, podrán solicitar su admisión á los exámenes del próximo mes de Septiembre en la segunda quincena del corriente mes en la secretaría de dicho Instituto durante las horas de diez de la mañana á una de la tarde.

**Impuesto sobre el gas.**—La Sociedad de alumbrado por gas de esta ciudad ha repartido á sus abonados una circular, dándoles cuenta de que á pesar del impuesto del 10 por 100 establecido por las Cortes sobre el consumo de gas, la compañía no volverá á aumentar los precios del fluido, pagando ella el citado recargo.

**Regreso.**—Ayer llegó á esta capital la señora doña Alberta Gimenez, directora del Real Colegio de la Poreza, que ha pasado una temporada en la Península.

**Buen acuerdo.**—Se nos dice que los dueños de tiendas y comercios

de esta capital han tomado el acuerdo de cerrar sus establecimientos á las ocho de la noche empezando desde hoy.

**Dinero.**—El vapor *Lulio* fué ayer tarde portador de 25.000 pesetas en plata y calderilla con destino á varias casas de comercio.

**Multas.**—Ayer el señor Alcalde impuso una de 25 pesetas á la empresa de coches fúnebres por faltar en el cumplimiento de la contrata.

**Nombramiento.**—Ha sido nombrado auxiliar de la Junta ejecutiva de Manacor D. Antonio Servera y Blanes.

**Tasadores.**—Han sido propuestos para peritos tasadores de fincas del Estado D. Juan Mayol Vidal y D. Antonio Riera Morey.

**Correo.**—A las diez y media de la mañana se ha repartido la correspondencia de Barcelona traída á Alcúdia por el vapor-correo de Mahón.

**Movimiento de población.**—Durante las tres décadas del mes de Julio último, se registraron en el estado civil del distrito de la Catedral, 65 nacimientos y 49 defunciones.

**Bibliografía.**—En el n.º 5 del tomo II de *El Gato Negro* sobresalen: la portada («Marchando al sacrificio», de Gascón de Gotor); una «guasa modernista» de *Melión*; «Los padres terribles», de G. Ri, y los dos buques de guerra de la que fué nuestra Marina, de idem, con lo que forman los aficionados, por repartirse aparte, un elegante «Album de la Marina Española.»

Se vende á 0'20 pts. en la calle del Conquistador, 32.

Comisión provincial

Sesión del día 2

Se reunieron bajo la presidencia de D. Manuel Guasp, los Sres. Sampol, Obrador, Aguiló y Estela, tomando los acuerdos cuyo extracto á continuación publicamos:

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó aprobar la liquidación hecha por el Alcalde de Llubi en 16 de Febrero último, anulando los anteriores y los procedimientos seguidos para hacer efectivo el supuesto descubierto.

Enteróse del movimiento de acogidos en la Misericordia, en el Hospital y en la Inclusa de Ibiza durante el mes de Julio último; del estado demostrativo de cobros y pagos verificados en este establecimiento y del resumen estadístico de presos en la Cárcel de Audiencia.

También se enteró de una comunicación del Capitán General acusando recibo de la que le fué dirigida relativa al ingreso de 75.000 pesetas con que la Diputación acordó contribuir á la suscripción nacional y dando las gracias por dicho donativo y por las seis bicicletas destinadas al ramo de guerra.

Se acordó eliminar del acta de revisión de utensilios existentes en la Cárcel de Audiencia formado por el director de la misma.

Se acordó ordenar que un asilado de la Misericordia comparezca ante el señor Juez para dar cumplimiento á un exhorto.

No se admitió á un vecino de Marratxí en la Casa Misericordia.

Se acordó informar al señor Gobernador que la Comisión entiende que puede llevarse á efecto el derribo de la Alóndiga de Binisaïem sin necesidad del permiso que el Ayuntamiento solicita.

Se acordó compensar la cantidad de 699'96 pesetas que el Ayuntamiento de Ibiza tiene satisfechas por gastos del colegio de segunda enseñanza, con igual cantidad de su mayor partida que dicha corporación adeuda por cuota provincial.

Aprobóse la cuenta de obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Muro en caminos vecinales.

Enteróse la Comisión de varios trabajos ejecutados en los talleres de la Casa Misericordia y se aprobaron numerosas cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Filipinas

Madrid 3, á las 10'40 m.

Se reciben noticias de que los tagalos maltratan á los prisioneros españoles.

El General Merrit ha recibido órdenes terminantes de su gobierno de que á toda costa se eviten atropellos que pugnan con la moral de las fuerzas regulares.

El Vaticano

El Cardenal Rampolla se ha dirigido en nombre de León XIII á Mac-Kinley rogándole impida que los tagalos asesinen á los que pertenecen á las órdenes monásticas que están bajo la custodia del Pontífice.

Los yankees siguen avanzando

Madrid 3 á las 11'30 m.

El Gobierno ha recibido nuevos despachos transmitidos desde Puerto Rico por el general Macías, que juntamente con los que han transmitido los corresponsales de los diarios madrileños, dan á conocer perfectamente el estado de aquella isla.

Dicen los citados despachos que los yankees siguen avanzando hacia el interior de la población.

En Washington

El *Herald* dice que los norteamericanos han conseguido entrar en Caamo después de un combate reñido.

El regimiento de Haling fué el que se apoderó del pueblo entrando en la población á viva fuerza.

Juana Díaz

Después de apoderarse de Caamo los norteamericanos entraron en el pueblo de Juana Díaz, continuando de este modo el avance.

El general Ortega

El gobierno tiene noticia oficial de que el general Ortega secundando las órdenes del capitán general de Puerto Rico, está reconcentrando varios cuerpos de ejército, que luego de organizados atacarán á los yankees.

El ataque se llevará á efecto en los alrededores de Aibanita.

Simpatías por ellos

Los Alcaldes de Megea y Yauco, han escrito entusiastas proclamas que han sido repartidas con profusión.

En ellas lejos de trabajarse por la causa de España, se fomenta la guerra, publicándose proclamas en las que se pide públicamente, al pueblo que se anexiona con los yankees, por ser ellos los defensores de la causa de la justicia y de la razón.

Alcaldadas

Resulta de las noticias transmitidas desde Puerto Rico, que los Alcaldes de casi todos los pueblos simpatizan con los norteamericanos.

El de Guayama se negó á hacer entrega de los fondos municipales al general Macías.

Este le intimó para que cumpliera lo preceptuado en la Ley y resistióse el Alcalde llamando en su auxilio al general Miles quien dispuso que parte de su fuerza se pu-

siera al servicio del mentado Alcalde.

Manifestación naval

El general Miles está dando órdenes á los comandantes de los buques americanos que están fondeados en Puerto Rico, para que estén preparados y hagan una manifestación naval en la bahía.

Los jesuitas de Ponce

Los jesuitas que residen en Ponce visitaron al General Americano Wilson, para preguntarle si en el caso de que los Estados- Unidos se anexionasen la isla de Puerto Rico, estos auxiliarían á los jesuitas para que continuaran ejerciendo su misión como sacerdotes católicos.

Wilson contestó negativamente á la comisión que fué á visitarle.

Sin contestación de Washington

Madrid 3 á la 1'30 t.

A la hora en que telegrafio, no se ha pasado aviso á los Ministros para esta tarde reunirse en Consejo. Algunos creían de cierto que lo habría, siendo el objeto principal de la reunión el conocer el nuevo despacho que se transmitirá de Francia, tan luego Mac-Kinley haya dado á Mr. Cambon explicaciones pedidas en nombre de España.

Este despacho que había de servir para comenzar las negociaciones de paz, aún no lo ha recibido el ministro de Estado.

Obras de los americanos

Madrid 3, á las 1'30 t.

Los corresponsales de los diarios madrileños transmiten desde Washington la noticia de haber sido apresado un vapor mercante que enarbolaba el pabellón español.

Los yankees lo persiguieron hasta conseguir darle caza, vendiéndolo después en pública subasta.

Este vapor ha sido adquirido por varios contratistas del Estado, que han dado por él 130.000 dollars.

La tripulación ha sido puesta en libertad.

¿Habrá crisis?

Madrid 3, á las 1'30 t.

Han sido llamados á Madrid algunos caracterizados personajes ausentes temporalmente de esta capital.

Entre estos cuéntanse los señores Silvela, Duque de Tetuan y Martínez Campos.

Parece que el Sr. Sagasta tiene el propósito de conferenciar con todos los prohombres de los partidos monárquicos á fin de conocer su actitud con respecto á la paz, y obrar segun aconsejen las circunstancias y el juicio que emitan aquellos.

Silvela

Llegará mañana á Madrid el señor Silvela.

Sus amigos piensan hacerle una demostración de afecto bajando á la estación á esperarle.

El Sr. Silvela, ha rehusado conversar con sus periodistas que le preguntaron su opinión sobre la paz y la guerra.

En Madrid ignórase el motivo de su viaje, no faltando quien ha lanzado á la publicidad la palabra crisis.

La Paz

El ministro de Estado ha recibido varios despachos cifrados de los cuales se ha remitido copia al señor Sagasta.

Créese se trata de la contestación de Mac-Kinley á Cambon.

Habrá consejo

Madrid 3 á las 2'15 t.

Acabo de oír asegurar á un Ministro que esta tarde habrá Consejo. La noticia se ha propalado con rapidez asegurándose que el Duque de Almodóvar del Río tenía despachos cifrados de París, que eran la contestación de Mac-Kinley.

Espérase con ansiedad la nota oficiosa.

Desde Barcelona —La opinión

Madrid 4 á las 1 m.

Es opinión general de que, dadas las actuales circunstancias porque atraviesa el Gobierno, en breve ocuparán el poder los amigos del Sr. Silvela.

La paz firmada

Por la prensa extranjera se ha sabido en esta ciudad entre España y los Estados- Unidos se ha firmado.

Entre los barceloneses esta noticia ha sido muy bien recibida.

Lo de Palencia

La prensa de esta noche publica detallada reseña de la tormenta ocurrida en los pueblos de Palencia.

Varios pueblos de esta provincia han sido arrasados. Ha habido muchas desgracias.

Criminal y asesino

Comunican de San Martín de Provensals que un caballero francés, por celos hirió gravemente á su esposa.

Después se suicidó pegándose un tiro.

El Sr. Pieras

Ha llegado á esta el vista de esta Aduana, nuestro paisano Sr. Pieras.

Colombófila

La sociedad colombófila ha publicado el itinerario de las vueltas que deben hacerse.

Durante el presente mes se hará una vuelta para la isla de Mallorca.

El Papa

Madrid 4, á las 3'40 m.

El Papa ha dirigido, en latín, una encíclica al clero español.

También ha dirigido una carta en castellano á los fieles españoles exhortándoles para que permanezcan adictos á la monarquía.

Pérez.

Bolsa

Madrid 3 Agosto.

Aduanas . . . . .	85'50
Filipinas . . . . .	85'25
4 p 000 perpetuo interior . . . . .	54'00
4 p 000 perpetuo exterior . . . . .	63'25
4 p 000 amortizable . . . . .	61'90
Jubas (90) . . . . .	51'00
Cubas (86) . . . . .	66'75
Banco de España . . . . .	360'00

Barcelona 3 Agosto.

4 p 000 perpetuo interior . . . . .	54'90
4 p 000 exterior . . . . .	64'30
Cubas (90) . . . . .	51'00
Cubas (86) . . . . .	66'12
París . . . . .	41'85

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma

DINERO

Crédito Balear . . . . .	48'00
Fomento Agrícola . . . . .	0'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	40'00
Alumbrado por Gas . . . . .	81'00
General Mallorquina . . . . .	00'00
Salinas de Ibiza . . . . .	225'00
Bonos municipales . . . . .	30'00
La Islaña Marítima . . . . .	51'00

**Correos**

*Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.*

**SALIDAS**

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).  
 Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).  
 Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).  
 Jueves, ninguna.  
 Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo).  
 Sábados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante.  
 Domingos, dos tarde, para Barcelona (via de Alcudia).

**ENTRADAS**

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).  
 Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.  
 Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).  
 Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alcudia).  
 Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia.  
 Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo).  
 Domingos, ninguna.

*Servicio directo entre Mallorca y Menorca*

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.  
 De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

**Ferrocarriles**

*Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.*

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.  
 De Palma hasta la Puebla, á las 7:40 mañana y 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.  
 De Manacor hasta Palma, á las 4 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.  
 De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde.  
 De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana y 12:45 (mixto hasta Santa María y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde.  
 De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:35 mañana y 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

*Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.*

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraitx...	Pelaires 98	2 tarde	7 m.
S'Arracó...	Pelaires 98	2	7
Capdellá...	Santacilia	2	8
Calviá...	Santacilia	2	8
Esporlas...	P. del Olivar	2	9
Establimente...	P. del Olivar	2	9
Bañalbufar...	P. del Olivar	2	9
Puigpunent...	P. del Olivar	2	9
Valldemosa...	S. Miguel, 84	2	8
Deyá...	S. Miguel, 84	2	8
Sóller...	S. Miguel, 80	2	8
Bñola...	S. Miguel, 80	2	8
Lluchmayor...	Bauló, 6	2	8:30
Santañy...	Bauló, 6	2	8:30
Campos...	Bauló, 6	2	8:30
Sansellas...	P. de S. Antonio	2	8:30
Sta. Eugenia...	P. de S. Antonio	2	8:30
Felanitx...	Marcadal, 13	2	6 m.
Algaída...	Marcadal, 13	2	6
Montuiri...	Marcadal, 13	2	6
Porreras...	Marcadal, 13	2	6

**COMPANIA INGLESA**

**SEGUROS MARITIMOS**  
 Y CONTRA INCENDIOS  
**LA UNION COMERCIAL**  
 LONDRES  
 Capital  
**PESETAS 62.500.000**  
 AGENTES  
**MARTINEZ Y PLANAS**  
 SAN JUAN, 20  
**PALMA DE MALLORCA**  
 Y EN EL Banco de Felanitx  
 FELANITX

**EXPULSION PRONTA Y SEGURA DE LAS LOMBRICES**

POR MEDIO DEL CONOCIDO

**Jarabe vermífugo de J. Sureda Lliteras**

Preparado á base de Carolina de Mallorca  
 (Herba cuquera d' Artá)

Las preciosas virtudes de este Jarabe para matar las Lombrices, no solo están reconocidas por el público, sino que también mereció la aprehación de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.

**Puntos de venta**

Farmacia de J. Sureda Lliteras—Palma—Brossa, 9.  
 del Dr. Andreu—Barcelona—Rambla de Cataluña, 120.  
 de Giol—Barcelona—Poniente, 31.  
 del Dr. Suñer—Barcelona—Escudillers, 8.  
 del Dr. Durán—San Juan (Puerto-Rico).

**PIANOS**  
**Casa PERELLÓ-Unión-19**

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á

**5 DUROS MENSUALES**

se le regalard el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables coadicones artisticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

**- Casa PERELLÓ - PALMA - UNIÓN, 19. -**

**PASTILLAS BONALD**

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afoña producida por causas perifericas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

**TENEMOS PREPARADAS**

- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con cocaína y mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con pilocarpina.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina cocaína y mentol.
- PASTILLAS de cocaína y mentol.
- PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.
- PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas. Las pastillas BONALD, premiadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera), Madrid

**Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ**

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios barattísimos y convencionales. A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente. Los que nos favorezcan con anuncios permanentes disfrutarán considerables descuentos.

**Anuncios mortuorios**

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes:  
 Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id.; 5 columnas, 12 id.  
 En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 4 pesetas; 3 columnas 6; y 5 columnas 10.  
 En primera página entera, 30 pesetas; en 2.ª ó 3.ª 25 id.  
 Los suscriptores disfrutarán un 50 p 8 de descuento sobre la anterior tarifa.

**TRABAJOS TIPOGRÁFICOS**

SE CONFECCIONAN

en el establecimiento de este periódico con la mayor prontitud, gusto y economía posibles en una sola tinta y en diferentes colores

SANTO CRISTO, 20  
 (Cerca Santa Eulalia)

SANTO CRISTO, 20  
 (Cerca Santa Eulalia)

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE «EL ANCORÁ»